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在瑪拉基書中耶和華的默示 

（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (九) 

 

補充的話 

 

“祂來的日子，誰能當得起呢？祂顯現的時候，誰能站立得住
呢？因為祂如煉金之人的火，如漂布之人的鹼。祂必坐下如煉
淨銀子的，必潔淨利未人，熬煉他們像金銀一樣; 他們就憑公
義獻供物給耶和華。” (瑪. 3:2-3). 

 

這是一段非常寶貴的話。 關於神在我們裡面作的工作，特別

是煉金煉銀的工作，我們永遠不能說我們交通得夠多了。 彼

得也提到煉淨的工作，“因此，你們是大有歡喜; 但如今，在
百般的試煉中暫時憂愁，叫你們的信心既是被試驗，就比那被
火試驗仍然能壞的金子更顯寶貴，可以在耶穌基督顯現的時候
得著稱讚、榮耀、尊貴。（彼前 1:6-7） ” 我們需要這種煉淨

的工作，因為我們裡面 - 在我們的經歷、我們的基督徒生活和

教會生活中; 有太多的混雜。 毫無疑問的，我們確實有信心，

因為我們都相信耶穌基督並閱讀聖經，但這並不是問題所在。 

問題是我們缺乏和錯過了去除我們體內任何混雜的 煉淨的工

作。 煉淨金銀唯一也是最好的方法就是用火。 如果我們不願

意經歷火和試煉，如果我們不願意在我們的屬靈生活中受對付

和熬煉，那麼神的話告訴我們，我們遲早會遇到麻煩（林前
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3:15）。我們成為基督徒多久了並不重要。我們等待的時間越

長，年齡越大，主就越難在我們裡面作工。 我們會變得剛

硬，並固執於我們的性格和習慣。 我們不再敏感了。 單靠教

導是行不通的。 我們可能什麼都知道，但這對我們卻沒有幫

助。 文士、法利賽人和大祭司比人們更了解聖經 - 他們本應是

專家。 但是主告訴祂的門徒要按照他們所說的去行，但不要

效法他們的行為（馬太福音 23:3）。 那就是說，他們說的話

可能沒問題，但他們沒有按照自己說的去行。 

 

主想要的是一些純淨和煉淨的東西。 煉淨不代表你品格優

秀，有教養，不粗暴。 不，被煉淨意味著擺脫一切俗世可怕

的混雜。 我們沒有意識到我們是多麼墮落。 肉體就是肉體，

永遠都是肉體。 我們的肉體與非信徒的肉體沒有任何不同。 

所以，主必須除去我們裡面的這種混雜。 這就是為什麼有時

我們在早上似乎是屬靈的和聖潔的，但在下午突然以掃和以實

瑪利出現，我們就變得不聖潔了。 突然間，我們就變得像一

頭野驢。 這是為什麼呢？ 因為混雜太多，導致主不能與我們

一起往前。 這就是為什麼主遲早要在我們每個人身上開始淨

煉的工作。 不要等到以後才開始。 因為以後的話，需要將火

調到更高的溫度，以除去許多不應該存在的元素。 新耶路撒

冷是用精金建造的（啟 21:18）。 主對老底嘉的聖徒說：“我
勸你向我買火煉的金子” (啟 3:18 上). 不要被欺騙去購買含有

大量混合物的黃金，甚至不要從其他來源購買假的愚人金。 

 

“祂必坐下如煉淨銀子的.” 如果煉匠是坐著的就表示他正在工

作。 他耐心地坐著，因為煉淨東西需要時間。 要煉淨黃金，

必須仔細觀察。 在煉金工廠，人們坐著觀看，以便確認煉淨

的工作完成得恰到好處。 主正在向我們所有人這樣做，耐心

地坐在那裡。 我可以作證，在我生命中將近 80 年的時間裡，

祂對我非常有耐心。 主對我們非常有耐心。 需要做許多工作

來煉淨我們，去除所有的混雜物 - 肉體、己，以及我們天然的
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生命，我們思想中不聖潔的東西，等等。 例如，早晨完你合

上聖經之後，各種瘋狂的想法進入你的腦海。 有這麼多的混

合物。 我們需要謹慎，與主同工，說：“主啊，把這從我身

上除去。” 你會知道什麼是不對的，什麼是需要擺脫的，你

應該是那位清除它的人。 保羅說：“除去舊酵”（林前 5:7

上）。 如果我們不與主合作，祂也不會強迫我們，因為祂給

了我們自由的意志。 但如果我們不願意與祂合作，說：“主

啊，把它從我身上除去 - 它不該在我的心裏”，那就不容易

了。 通常，當主試圖去除我們裡面的混雜時，我們都不願意

放手。我們向祂說：“祢能明天再做嗎？ 再給我一個星期。 

主啊，不要現在。 也許以後吧。” 除非我們願意與祂配合，

要不然祂的煉淨工作並不容易實行。 這就是主所講的煉淨工

作。 “祂必坐下如煉淨銀子的”（瑪 3:3 上）。 通常，銀礦石

含銀量很少； 其中百分之七十到八十都是混雜之物。 因此，

去除混雜之物需要時間和高溫，以緩慢且逐漸地純化銀。 煉

匠不能突然將銀礦石置於沸騰溫度中。 為了獲得白銀的純

度，煉精工作必須是緩慢而漸進的。 不要說：“我還年輕。 

我有時間。” 我們沒有那麼多時間了。 如果主就要快來了，

我們都只有同樣多的時間。 要與祂合作，讓主在你裡面做祂

煉淨的工作。  

 

從火裏經過絕非易事，但主知道我們需要什麼溫度。 祂知道

祂在你身上能做到什麽程度 。 這就像馴服一隻狗一樣。 你不

能指望這隻狗會在一夕之間成為一隻非常聽話的狗，但你知道

一點一點地訓練牠能到達什麼地步。 有一隻狗在我家作客已

經兩週了，這是一次很好的經歷，因為在某種程度上，我們並

沒有那麼不同 - 我們的天性就像狗一樣，非常叛逆。 我有多少

次背逆主並說“不，現在不行”？ 主說了多少次“停下！” 

可我還一直往前走，不願轉身，以為自己更懂？ 很多時候，

我們就像瑪拉基的祭司一樣，問：“我們怎麼了…？ 我不是

那樣的。” 主卻沒有與他們爭論，而是告訴他們：“審判和



瑪拉基書 

- 4 - 

對付即將來臨 。” 主知道熬煉我們最好的方法。 告訴祂：

“主啊，我需要祢的熬煉，祢淨化、潔淨的工作.”  

 

不要低估除酵節。 以色列人出埃及的時候，帶了許多不該帶

的廢物； 他們隨身攜帶偶像。 這些必須逐漸清除。 主給了第

一代四十年的試煉和機會，但他們並沒有達到目標。 不要認

為這很容易。 你越早開始被淨煉並與主同行，就越好。 從撒

母耳的年歲開始是非常好的。 讓主在你裡面作工。 這項工作

不僅僅是最初的拯救。 祂能夠把你拯救到底，但不是在一週

之內 - 這需要你的一生。 不要等到為時已晚，直到你 90 歲。 

到那時，主將很難改變你。 而且，如果你不改變，你不僅會

給自己帶來麻煩，還會給別人帶來許多麻煩。 

  

這個煉淨工作非常重要。 不要拒絕這種熬煉工作。 看看寫瑪

拉基書時祭司的光景。 主很有耐心：“你們要轉向我，我就
轉向你們”（瑪 3:7 下）。 受訓的時間是在你年輕的時候。 

最好的時機就是現在。 如果你失敗了也不要擔心，因為熬煉

不會在一夕之間發生。 我們當中誰從未失敗過？ 每個人都失

敗過。 但主非常有耐心，愛心，並且非常的關心我們。 祂責

備我們，是因為祂愛我們：“因為主所愛的，祂必管教”（來 

12:6 上）。 我們的父母責備我們，是因為他們愛我們。 我們

需要主的管教。 如果我們不接受管教，我們就不是兒子，而

是私子了（來 12:8）。 我們必須聽從萬靈之父的話（來 

12:9）。 沒有任何烈火的試煉或管教是容易的； 都是很艱難

的。 但是，讚美主，在你受管教之後，你將與祂的聖潔有

分，結出平安的果子，就是義（來 12:11）。 你會成為初熟的

果子，長大的兒子。 這是唯一的辦法！ 願主開我們的眼，看

見這個特別的點！ 如果我們今天不接受祂的管教，那麼祂的

第二次來臨將是一個非常非常熱的高溫爐。 這不會是舒服的

事。 讓我們今天接受祂煉淨的工作。 祂特別要潔淨利未的子

孫。 這是一個特殊的支派。 讚美主！ 阿們。 
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注：以上內容未經講員校閲 

 


